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ORARIO INIZIO SEDUTA 09.20

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 09.20 11.05

Mattaliano         Cesare Presente 09.20 11.05

Caputo               Valentina Presente 09.21 11.05

Chinnici             Valentina Presente 09.20 11.05

Lo Monaco         Rosalia Presente 09.21 11.05

L’anno duemilaventi, il giorno nove del mese di luglio, la V Commissione Consiliare è stata convocata 

dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g.

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, 

tale modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio 

Comunale. 

La seduta si svolgerà in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle ore 09,20 il    Presidente Francesco Bertolino,    assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci, 

predispone   l'appello,  al  quale  risultano  presenti  i  Consiglieri:   Francesco  Bertolino,  Valentina 

Chinnici, e Cesare Mattaliano. 

Il   Presidente constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente:

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5
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Il  Presidente,  avvia  i  lavori  preannunciando l'incontro  previsto  in  data  odierna  alle  ore  9,30  con 

l'Ass.ra Maria Prestigiacomo e gli Uffici Edilizia Scolastica, ai fini di un confronto sia sulla task force, 

istituita per l'apertura in emergenza del prossimo anno scolastico, e sia per capire la programmazione 

che si sta mettendo in atto sull'edilizia scolastica.

Alle ore 9,21 entrano in collegamento le Conss.re Valentina Caputo e Rosalia Lo Monaco.

In atttesa, che gli Uffici si uniscano alla riunione, la Cons. Chinnici si sofferma a commentare le varie 

task forces, quella regionale, la comunale nonché quella delle Circoscrizioni, tutte basate su linee guida 

nazionali.  La Consigliera  inoltre,  nel  ricordare gli  episodi  di  vandalismo che alcune scuole hanno 

subito, intende riallacciarsi a ciò che riguarda un articolo dove si parla dell'individuazione di circa 59 

edifici,  per svolgere attività scolastiche all'aperto, tuttavia afferma la consigliera che al riguardo, non 

sono ancora definiti alcuni passaggi, che per l'appunto appaiono confusi.

Il dibattito affronta ciò che attiene le linee guida e i fondi a queste legate.

Alle ore 9,30 entra in collegamento l'arch. Romeo.

La  Cons.ra  Lo  Monaco  interviene  per   fare  cenno  ad  una  nota  inviata  dal  Presidente  della 

Commissione Cultura della  Camera dei Deputati  Luigi  Gallo a tutti  i  Consiglieri  rispetto al  Piano 

Scuola 2020/2021 degli EE.LL., sui Patti Educativi delle Comunità.

Alle ore 9,35 entra in collegamento l'arch. De Angelis.

Si discute sulla materia su evidenziata dalla cons.ra Lo Monaco

l'Arch  Romeo  informa  che  a  tal  proposito  hanno  tutta  una  serie  di  incontri  programmati  con  le 

Circoscrizioni.

Alle ore 9.40 entra i collegamento l'Ass.ra Maria Prestigiacomo.

Il Presidente,  dopo aver ringraziato gli ospiti,  fa una sintesi delle motivazioni che hanno mosso la 

Commissione  a  indire  tale  confronto,  ovvero  essere  aggiornanti   su  cosa  sta  mettendo  in  campo 

l'Amm.ne, rispetto alla apertura in emergenza dell'imminente anno scolastico, e sia sulle soluzioni che 

la task force sta ipotizzando per fronteggiare la riapertuta delle scuole nel modo più appropriato. 

Il  Presidente puntualizza,  che nell'ottica di chiudere il  percorso su tale  questione,  la Commissione 

incontrerà nella seduta di domani, l'Ass.ra alla Scuola Giovanna Marano

l'Ass.ra Prestigiacomo prende parola  per ragguagliare circa la task force. insediatasi lunedi scorso e si 

intrattiene rispetto a quanto è stato immaginato in ordine alla questione dei posti unici per ogni alunno, 

così come previsto dalla normativa. Si sofferma dunque su tale aspetto mettendo a fuoco ciò che è 

stato rilevato, a seguito una valutazione da parte dei tecnici, che ad ogni modo  è necessario venga 

svolta   in maniera  accurata  e per  ogni plesso.  L'Ass.ra tiene a  precisare che rimane comunque,  il 

problema delle palestre che non possono essere utilizzate per svolgere le lezioni scolastiche, in quanto 



queste, devono essere utilizzati per le attività motorie. Ad ogni modo, sottolinea l'Ass.ra  che l'Amm.ne 

sta lavorando con tanta solerzia. A suo parere, sottolinea l'Assessora,  ritiene  il confronto di oggi, così 

come altri,   siano utili   perchè  in  tal  senso  auspica  si  possa  giungere  in  maniera  condivisa,  alla 

risoluzione del problema e arrivare al 14 settembre con i bambini a scuola.

La cons.ra Chinnici porta in discussione la tematica attinente le distanze che devono intercorrere tra gli 

alunni, e chiede a tal proposito agli Uffici, se sono arrivate richieste da parte di alcune scuole rispetto 

alle  ristrutturazioni.

L'Arch  Romeo  rispondendo  in  maniera  affermativa  precisa  che  si  sta  procedendo  con  l'Accordo 

Quadro sia sulla scuola Marconi che alla consegna della scuola Cesare Abba, nonché sul rifacimento 

dell'illuminazione presso la scuola Sciascia.

L'architetto agggiunge che stanno ascoltando tutti i dirigenti di ogni circoscrizione, in modo da stilare 

le richieste e poter effettuare le dovute verifiche  sul posto.

Alcune richieste comunque, afferma l'Arh. Romeo, si erano già messe in atto ancor prima della task 

force.

Interviene  l'Arch.  De Angelis  per sottolineare  che si  sta intervenendo anche sulla  scuola Serpotta, 

vittima  di  atti  di  vandalismo  e  sul  cortile  di  pertinenza.  Puntualizza  che   l'Accordo  Quadro  sta 

permettendo di  procedere dando piccole risposte, e che non è sufficiente per sopperire alle necessità di 

interventi, così come non è sufficiente,  a causa dei paletti per  utilizzo, il milione e otto proveniente da 

fondi europei. 

L'Arh. De Angelis si sofferma a descrivere ciò che si sta mettendo a fuoco con la task force, e ciò che 

linee guida impongono, rispetto agli accesi e le vie di fuga.

La  Cons.ra  Caputo,  chiama  l'attenzione  sul  sistema  di  areazione  dei  luoghi,  e  auspica  che  tale 

problematica sia affrontata nella task force.

L'Arch Romeo rassicura che tale tema è stato uno dei punti posto in questionario.

Alle ore 10.05 l'Ass.ra lascia il collegamento, per altri impegni.

Il Presidente invita i colleghi consiglieri ad intervenire,

La Cons.ra Lo Monaco  chiede agli Uffici di aggiornare la Commissione riguardo agli spazi cittadini 

qualora  ne fossero stati individuati alcuni e che dovrebbero essere utilizzati per la didattica  all'aperto.

L'Arch. Romeo chiarisce che è stato già chiesto ai dirigenti se avessero già individuato tali spazi, e che 

comunque è tutto da verificare in quanto si devono rispettare alcuni parametri.

l'Architetto  informa altresì,  che gli  uffici  hanno fatta  all'uopo una simulazione  su 5 scuole che si 

trovano nei quartieri di bonagia brancaccio sferravallo e altri.

Il dibattito si sofferma sulla problematica legata agli spazi, e alla ricerca di quelli alternativi, mettendo 

in luce i parametri dettati dalle linee guida.



Il Vice Presidente, rifacendosi a quanto precedentemente sottolineato dalla Cons.ra Chinnici, riguardo 

alla  individuazione di circa 59 edifici per l'utilizzo della didattica, chiede agli Uffici di aggiornare la 

Commissione.

Interviene l'Arch. De Angesil, la quale precisa che questi  sono edifici afferenti al Comune di Palermo, 

e sono  censiti dall'ARES. Tiene a sottolineare   ad ogni modo, che questi non figurano nell'elenco 

dell'anagrafe   dell'edilizia  scolastica  e  che pertanto  non possono essere messi  a  finanziamento.  Si 

sofferma  a  fare  una  analisi,   dove  la  maggior  parte  dei  59,  sono  alloggi  per  custodi,  e  quindi 

scarsamente utili rispetto al principio di cui sopra.

Il  Vice  Presidente  Mattaliano,  dopo  aver  chiesto   agli  uffici,  se  hanno  contezza  del  numero 

corrispondente a tali alloggi, ciò soprattutto alla luce degli atti vandalici  verificatisi,   ipotizzare un 

ripristino della figura di portiere, ai fini della sicurezza dell'immobile scolastico.

L'Arch Romeo afferma che   hanno la contezza , ma che in questo momento, con certezza,  non può 

dare nessun dato.

Si prosegue argomentando sulla materia. 

Prima che gli ospiti lascino il collegamento, il Vice Presidente Mattaliano chiede agli Uffici di avere 

l'elenco degli edifici scolastici corredati di alloggi per portieri.

La Con.sra Lo Monaco chiede invece di ricevere copia del questionario a cui faceva cenno prima 

l'Arch. Romeo.

Alle ore 10.35  gli Uffici dell'Edilizia Scolastica lasciano il collegamento.

La Cons.ra Chinnici, nel  riprende il tema sugli edifici che potrebbero essere messi a disposizione per 

la didattica in emergenza,  fa riferimento ad  una interlocuzione intercorsa con il Provveditorato delle 

Opere  Pubbliche  e  con  il  Prefetto,  affermando  che  alcuni  risultano  essere  beni  confiscati.  La 

Consigliera  informa  altresì,  che  a  tal  proposito,  ha  avuto  l'accortezza  di  scrivere  al  Sindaco  per 

sottoporgli la questione.

La Cons.ra Lo Monaco, prima che la seduta odierna venga chiusa, dichiara che,  in occasione della 

riunione prevista per domani, intende chiedere all' Ass.ra  Marano chiarimenti rispetto all'utilizzo delle 

palestre scolastiche.

La Commissione discute affrontando la materia dal punto di vista complessivo.

Conclusi gli interventi, il   Presidente, invita la Segretaria a dare lettura del presente verbale, 

che posto successivamente in votazione, viene approvato all'unanimità .

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito 

del Comune di Palermo al link:

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5

Il Presidente  alle ore 11.05 dichiara chiusa la seduta. 



ORARIO FINE SEDUTA 11.05

    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                                 Francesco Bertolino
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